

## FRENTE POLÍTICOS

**1. Sustentabilidad real.** En un golpe de autoridad, **Claudia Sheinbaum** reunió en Xochimilco a gobernadores, empresarios y académicos para concretar un pacto histórico por el agua. Junto con **Efraín Morales López**, titular de la Comisión Nacional del Agua, anunció que con 2 mil 800 millones de metros cúbicos cedidos por los distritos de riego y 126 millones de los industriales, el acuerdo prioriza el consumo humano y sienta las bases para un campo más eficiente con una inversión inicial de 9 mmdp. Gobernadores como **Mauricio Kuri** y **Maru Campos** demostraron que la sustentabilidad no tiene colores partidistas, mientras el rector de la UNAM, **Leonardo Lomelí**, y **Francisco Cervantes**, del CCE, respaldan la causa. Gran poder de convocatoria de **Altagracia Gómez**, coordinadora del Consejo Empresarial del gobierno.

**2. Monumental.** El INE, bajo el liderazgo de **Guadalupe Taddei**, enfrenta un desafío colosal: organizar las primeras elecciones judiciales en un escenario marcado por retrasos, recursos insuficientes y un modelo operativo inédito. **Taddei** debe dar resultados desde una institución presionada por suspensiones judiciales y legislaturas estatales que no reaccionan. Con consejos estatales y distritales por instalar y tecnología por desarrollar, la prórroga de 90 días solicitada parece un curita para una hemorragia, en caso de ser aceptada. ¿Cómo cumplir con una tarea de esta magnitud sin presupuesto ni tiempo?, ¿qué habría hecho el ex, **Lorenzo Córdova**? Triunfar o fracasar.

**3. Decálogo vital.** La presidenta **Claudia Sheinbaum** y el secretario de Salud, **David Kershnerobich**, anunciarán este próximo viernes el Decálogo de Compromisos del Sector Salud para atender la violencia sexual contra niñas, adolescentes y mujeres. Suena prometedor: prevención, entornos seguros y atención integral, todo envuelto en un discurso de derechos humanos. La realidad exige más, pero esto es un buen avance. ¿Se traducirá este decálogo en acciones concretas? El tiempo y los resultados lo dirán. Las mujeres necesitan resultados tangibles. Que la 4T los logre, por favor.

**4. Pensión fronteriza.** Morena sigue innovando, ahora la senadora **Karina Ruíz** propone mandar la pensión de adultos mayores hasta Estados Unidos, con un módico costo de 46 mmdp. Según su lógica, mientras el sistema de salud colapsa y los campesinos claman por apoyo, es prioritario enviar seis mil pesos bimestrales a quienes dejaron el país hace años. La idea suena humanitaria, ¿pero no sería mejor arreglar los problemas en casa antes de buscar votos —perdón, beneficiar— en el extranjero? Hacienda y Bienestar tendrán que sacar agua de las piedras, mientras los mexicanos en México siguen esperando su turno. Prioridad equivocada, ¿no?

**5. Histórico y oportuno.** Con 18 mil 447 aspirantes registrados para la elección judicial, **Arturo Zaldívar**, coordinador de Políticas y Gobierno de la Presidencia, celebra lo que llama, junto con la presidenta **Claudia Sheinbaum**, un éxito “inédito”. **Zaldívar** afirma que el interés de abogados y abogadas de todo el país demuestra la “latente” confianza en este proceso. Pero, más allá del entusiasmo, el reto de filtrar mil 793 candidatos en tiempo récord no es menor. Aunque el número impresiona, ¿será garantía de legitimidad? A veces lo “histórico” también es “incierto”. Veremos.

